

バストアス週報

遍室 39

恍惚と老耄

○恍惚と老耄とはどうちがうか、そんなこと今更研究しても仕方あるまい。論文にまとめて「医博」にでもなれば別だが、ま、落語のタネ本あたりが聞の山だろう。そもそも恍惚などというきらびやかな愛称は、有吉佐和子女史が「模造」という意味でつけた小説上の名前で、「老耄の人」より「恍惚の人」の方が本の売れ行きがよからうと、選んだものらしい。既然「恍惚の人」はベストテンのトップで売すなら大売れ行き、もうかつた印税の内一億円を老人福祉関係にボイと寄附したという逸話さえあるくらいで、恍惚と老耄はニコアソブの差こそあれ、ます異身同体しろものである。

○だれか私をモテルにして「ブラジル呆け」などというテーマで移民小説を書いてくれないかなあ、今内ならネタの供給できるかなあと、時々思うことがある。が故に折角の創作も市場の壁にぶつかるだろう。コロニアでは子供まで買ってくれても高が知れこいる。有吉さん以上の作家を見つけ、おもちやの熱章をきらきらさせ、カザメントのお拓きに出席して、お恥やみを述べる話など書いてもらつたら、受けんではないかなどと思うのは、すでに老耄のきさしであるし、出版販路りでも始めたうちもう完全に「恍惚の人」である。

○四股といふ言葉、お相撲さんか土俵で片足を高く上げ、力をこめて、どすんと地を踏むのを「しこを踏む」といふが、素人がやつても躰に力かはいっこよいものである。

実は脚の力の全くぬけてしまつた私は歩行もよばよばだから、このままではいかんと、足の体操のつもりで「四股」の真似をやつてゐるのだが、故橋原義一老も足の運動に「四股」を踏んでいたことを、吉田與三吉氏から聞いたことがあり、脚が弱くなると人間だれしも同じようなことを思いつくものだと感心したことある。

その橋原者、まだ村健の時「わしは晝寝はせんぞ」いはつただけあって、晝寝の氣はなかつたが、一年も病状がつづくと頭も疲れるのであろう。自家の病床で臥していつも、サンパウロの病院にでも来ていて尼介なものに取りつかれたなど困つていていた時偶然

第1481号
昭和五十年
九月二十二日
月曜日発行
Diretor
Koiti Mori
Redator
Shoho Miyatake
Rua 10 de Novembro 882
C.Post.112
Fone: 340
Bastos E.S.P.
Anual Cr. 65.00 Adiant.

ズベルメールカード

貢じよい、何でも揃う店

ガス・ガスボン・水道用具
食料品一切・清涼飲料水

電気用具・酒類・陶磁器

郵便局の遠い方のために、投函箱を
店頭に備えてありますから御利用下さい
切手も用意しております

GASA TARODA



スペル メルカード

電話十六番

太郎田屋嘉衛門

○私は脚が弱い上に下肢が腫れたり、神経痛のような痛みがあつたり、糖尿病の気配さえあつた。何とかこれらの病気(?)を克服したいものだと、数年この方頑張つたが、脚の弱いのは生涯の運動不足が原因で、いまさらよりを度すことは出来ぬ。あるけがたとえ、あばら屋でも、自宅とはほど気楽なものである。

はじめのうちは、足裏がしびれほど痛んだが、このお薦げかどうか、下肢の浮腫が引いた。神経痛のいたみはアルマシアのご専介でB12の25という強力なやつを長くつづけて、どうやら助いたかと思つてゐる。

病院で血液検査の結果、糖尿病の氣ありといわれて尼介なものに取りつかれたなど困つていていた時偶然

「日毎紙」に牛草氏の糖尿病療法という記事が出ていたので、物はためしとばかり、実行した。ご存じの方もあろうが、両足の親指を反対の手の指でしつから握り、前後左右に屈折するのである。片足ブ

つ朝夕二百回もむわけだ。両足の親指の付根の附近にスイ臓の文感神経があり、指をもむことによってスイ臓を刺激し、インシュリンという夜体を分泌して血管に送る、このインシュリンが血液中の糖分をハローー二〇に調節してくれる。血液中の糖分はハローー二〇以上二二〇にもなると、糖尿病が適当で、二二〇以上二四〇になると、糖尿病というわけだ。

○ その記事は今年六月三日の日毎紙に出ている。それを一日に片足朝夕四〇〇回というのを、昼間も土曜〇以上アウメントして約一ヶ月後再び血液検査をしてもらつた。すっかり正常になつていて、これは大助りであつた。大体スイゾーが普通の働きをしないのが病因であるから、再発予防のため、その後もつづけている。

そのことを藤原直さんに話してみると、直さんちゃんと実行して

「牛草さんの記事はよかつたなあ。みんなどの位助かつていろかわからぬ。牛草さんはわしと同航海でな、バラナ野村農場の支配人。場出の農学士だ。奥さんがきれいな人だな」と、べたほめであった。

○ その直輔さん、糖尿病はお蔵で直つたが、視力減退で弱つてしる。一メートル先の人の顔が見えようんと嘆いていたが、眼は良いに越したことはない杖をついて、へッピリ腰のよろめき歩きとちがい、が、盲目になつても死病ではないから、がまんでき石段などもさつそうとお登りになる姿、とても七十歳のばあさんなどは白内障治療の予後がわるくて盲目同然だが、泣いたりしないので助かる。信仰みたいなものが支さえになつているのだろう。

○ 何故糖尿病のことに対する筆がすべつたかといふと、妙なもので、自分ひとりでしまつておくより、同病者に伝えてやりたいという、おせつかいが心中ひそんでいるのである。そのおせつかいが遠く日本に及ぼうとしている、となると、恍惚の萌芽ではないかと察じてゐるのだ。ほかでもないが、清水利助さんと貸してくれた「大相撲」という「すもう」雑誌を見ると、閑取引の中に糖尿病者が意外に多いのに驚く。米の飯をドンブリに十五はいも食べ、酒を五リットルも呑むような荒っぽい生活だからむりも貢ぐ。世界中一国たりとも受入れ国がなければ、彼病のために駄目になつてしまふのは可愛相だと、親指折り療法を何とかして教えてやりたいと思つてゐる。こういうおせつかいが、恍惚のはじまりだと思われぬわけでもないが。

×××

養鶏家各位

AVICOLA MARQUESA DOS SANTOS LTDA.

Comércio de Ovos

Rua Carlos de Souza Nazareth, 598 - Fone 228-4503
MERCADO-SP

Roberto Mitsuzumi

オーボを皆様の
有利に販売させ
て頂きます

左記へ御連絡下さい

申上げます
お伺い

ルア・カルロス・デ・ソウザ・ナザレチ五九八
電話 228-4503

メルカード S.P.

アビコラ・マルケサ・ド・サントス
三鼓口ベルト



○ 天子さまが九月三十日から一週間にわたって訪問で米をさる。お元気なものだ。私のようにうんと嘆いていたが、眼は良いに越したことはない杖をついて、へッピリ腰のよろめき歩きとちがい、が、盲目になつても死病ではないから、がまんでき石段などもさつそうとお登りになる姿、とても七十歳のばあさんなどは白内障治療の予後がわるくて盲目同然だが、泣いたりしないので助かる。清水利助さんと貸してくれた「大相撲」という「すもう」雑誌を見ると、閑取引の中に糖尿病者が意外に多いのに驚く。米の飯をドンブリに十五はいも食べ、酒を五リットルも呑むような荒っぽい生活だからむりも貢ぐ。世界中一国たりとも受入れ国がなければ、彼病のために駄目になつてしまふのは可愛相だと、親指折り療法を何とかして教えてやりたいと思つてゐる。こういうおせつかいが、恍惚のはじまりだと思われぬわけでもないが。

○ 老妻と老妻。老妻と老妻は区別がつきやすい。

一人や二人の犠牲は出るだろうが、世界的なひずみを是正するためには止むを得まい。どうすれば、リビアなども國際信義に目覚めるだろうし、第一空軍も黒を及ぼすのだ。こっちでも短銃武装をした一隊を送り込んで、やつてしまえばいいのに……と歯搔くなう。

私見によれば、特に病気でなくとも体の自然に弱つて行くのが老衰で、たとえば私のような老人である。先夜太郎田家で句会が催され、出かけて行つたう先客に眞木老か控えこいた。

真木老は眞水と号し、歳は八十を越してゐるが、
体も頭脳も社年の如く歩行走るが如き有様。そうい
う連者でありながら耳だけは不自由のようだ。私が
よろよろしながら玄関に上るまで佐々木南天子が見
かねて手を貸してくれるのであつた。この渡ぐまし
い「南天子、糸音の手を曳く団」を写真にとつてお
いて貰いたがつた。脚は衰弱しても頭は大丈夫と思
つて撮つた。向会の成績をみて驚いた。古豪を以つ
て鳴る(?)南天子も糸音も共にビリと相成り、これ
は頭の方もいかれつつある証拠なりと反省せざるを得
がくなつた。

私が恥をしのんで江瀬の老友各位に私の鬱を
ないううに忠言を呈しこおく次第である。(了)

十五年日本は
食糧が無くなる？
(2)

1

農村がすっかり荒らされてしまつて

それがたゞ、實の事で、何一つ、日本に目を向けてゐること

績を三倍にふるさなはれはがうなしといひアリタケでてゐる。

農家が幾處か貯金を二三より、出稼ぎが漫性化して、一方すことだった。

飯沼氏は

――こういう政策をすすめこぎた農林省が消えてなくなるから、自給化も可能」だ。とみると、どちらにしても国家百年の大計になつてくるのだ。

「日本の適度の人口を食糧自給面からみると、いま
の半分の五千万がいいところでしょう。
しかし、人口を減らす対策を成功した例は、歴史
的に一度もないのです。（西九氏）

開発途上国は、人口増加にキリキリ舞である。パ
イプカットをうけた男性に報償金を出すのがインド
で、国立病院でのお産費用を1人目10ドル、2人目
20ドル、3人目50ドル、4人目100ドル以上と累進課

今は總てを汰消すべき時である。隈部三郎はこう思つて大空を仰いだ。夜は何時の間にか更けて月は天心に青白く澄んでゐる。

見よ、海岸山脈は屏風びやうを立てたる如く彼の眼前に聳えこいる。あの山の影にこそ彼が夢見た、新らしい第二の日本があつたのだ。彼は夢遊病者の如く船の鉄欄に倚りかかつた。油を流したような平穩な海でありながら、船の周囲に跟つて魔まよのような波がむくむくと湧き返つていた。

彼は吸いつけられる様にじつと見つめた。瞬間彼の身体は慙そぞりの様に筋打せんたつて海のなかに転げ落ちて行つた。それは彼の作意からでなく、さも何ものか

故・鈴木南樹翁の遺著より

38

わらわである。

そこへいくと日本は増加率1.1%で平界平均より低い。にもかかわらず、ハミ出し人間が5千万もいて、食糧不安がささやかれるのは、食糧の需給が人為的にいびつな形をとられたからにほかならない。30年後には、あなたは何を食ていると思う?・(終)

ブラジルに最初の足跡を印した人達

公務員に

お金を貸します。

金額は一千クルゼーロスより、
二万クルゼーロスまで。

必要書類はC.I.C.、鑑識手帳、と
最後三ヶ月の月給受取証。証人不要。
資金は最高二十四ヶ月として、毎月
の月給から差引きます。詳細は
アデマル・デバロス街四八二番地

funcionários públicos
EMPRÉSTIMOS DE CR. 从 1000.00 A CR 从
20.000,00 SEM INFORMAÇÕES COMER-
CIAIS E SEM AVALISTA. DESCONTOS EM
FOIHA ATÉ 24 MESES
DOCUMENTOS EXIGIDOS: C.I.C., RG.
E OS TRÊS ÚLTIMOS HOLERITES.
RUA ADEMAR DE BARROS, 482 (OKAMURA)
C. POST. 23 - BASTOS E.S.P.

報、週報も材料の高騰の上今年に入り郵便料が三回にわたり
値上りのため経営困難となり、やむを得ず来る九月三十日以後
御支払い下さる分は六十五・クルゼー・ロスに値上げさせて
頂きます。但し、九月中にお支払い下さる分は従前通り、
五十五クルゼー・ロスでございます。何卒御了承下さいよう御
願い申上げます。

週報値上げ御通知

来る十月一日より

に魅き寄せられて行くと云う風であつた。しかし、それを見たものは神の外はなかつた。

爽かな聰明が来た・夜半の悲劇を知らぬ顔に、山も海も洗うが如く晴れていた・船がバラナグワ港に入れる少し前に、始めて一日本人乗客の見えなくなつたことが判明した。隈部の行方について、何の疑問も持たなかつたりベロン・ピーレスに於ける一家の人達を驚かしたのは、こうした報道がサントスの新聞紙に発表されたからであつた。

藤田をはじめ遺族の人達は狂奔した。しかし沿岸船路の船上から投身した人は、彼らの父隈部に相違ないことが解つただけで、不幸にも彼の死骸は遂に発見されなかつた。しかしこれが寧ろ隈部自身に取つて本望であったかも知れない。

隈部の遺書を見たという大野基尚の話によると、娘たちに対して心ならぬ艱難辛苦せしめたことに對し申証かいと繰り返し繰り返し書いてあつたといふことである。

私の筆に熱意が足らなかつた。しかしここまで読んで来た者は何人も、如何に折人の一生の恵ぐまれざるに驚くと同時に、真心から同情と敬意とを表せることである。

私の読んだアナトール・フランスの小説にこんなのがある・リュシフェールという天使が天国の王様に叛逆し、軍卒をひきいて幾度も攻め寄せるが、何時敗北してしまう。しかしリュシフェールは尚、「俺たちはまだ勝とうとする意志が残つてゐる」と明んで、又しても砲臺^{ほうち}を築いたと云うのである。幸柄は全然隈部の場合と違つてはいるが「未だ勝とする意志が残つてゐる」と云う強い意志力を飽くまで失わず、拓人として健闘して来た点が似てゐる。彼のこうした蔭に五百夫人の内助の力を見逃してはいけない。刀自はいまリベロン・ピーレスの野上宅に居られるが、六十幾歳の今^日尚早朝全身を電の子たわして、ごしごしと冷水で擦^すると云うことである・冷水摩擦もここまで来ると、極地に達したもので、まさに超人約である。こうした烈しい刀自の気性は夫の三郎を大いに激励したに相違ない。周団の人達から多少誤解を招く点もあつたことも爭われない。人あり、若し私に民間から、ブラジルに於ける

移植民中に最大の表章を受くべき人物が誰あるかと聞くものがあるならば、何の躊躇^{ちゆうちよ}もなくそれは隈部三郎・平野連平・水野龍の三人だと答うるであろう。まさしく官辺に於ける杉村、堀口両公使と三浦通譲官の三人と対比すべき人達である。しかし、世の中には水野、平野両氏を知る者が多いであろうが、隈部三郎を語る人がない。

彼の死は惜かに悲劇的であつた。しかし彼の希望順^{じゆじゆ}に、その子孫は何れもブラジルの土となる。したよう

御知らせ

蘭の研究会

日時 九月二十七日(土)夜七時

場所 ホテル森川

多数の御希望者がありますので、研究会を催すことになりました。蘭愛好の方はお集り下さい。

ドラセーナ市へ

ドラセーナ市に於て来る九月二十六・二十七・二十八日の三日蘭展覽会がありますので、バストス愛蘭会では、二十八日(日)に見学に行くことになります。御希望者は左記へお申込み下さい。

申込 所 宮崎写真館
古田道助
平井喜見三郎

ドラセーナ市に於て来る九月二十六・二十七・二十八日の三日蘭展覽会がありますので、バストス愛蘭会では、二十八日(日)に見学に行くことになります。御希望者は左記へお申込み下さい。

申込 所 宮崎写真館
古田道助
平井喜見三郎

○これの世になすべきことをなしつくし行くべく努力しつつある。そして藤田といい、賢上と云

い、在留民として押しも押されぬ第一線に活躍する人物である。二十万同胞の礎となり、その模範を示した彼の一生を観りみて、私は寧ろ一弁護士や、一辯率の地の如き片々たるものに過ぎないとと思う。どの事業の成敗の如きは素より論ずるに足りない。

○當時私の追悼歌中に

○せんすべもなき世にあれどあじきなき死に
おせしかと嘆きはつきじ
む悲しき君わも

大正小学校の始祖

宮崎信造は明治四十年三月五日、駐伯公使内田定三郎・平野連平・水野龍の三人だと答うるであろう。福岡県の先輩であるとか、縁者であるとか云う話であった。一ヵ年余公使館でコッペー口ヨガシの仕事をしていたらしが、四十一年第一回移民列島後來たのである。彼は聖市に足を洗う間もなく、加藤

福岡県の先輩であるとか、縁者であるとか云う話を

1975年5月分 パストスの気温と降水量										測候部
項目	日	気温 °C	湿度 %	最高気温	最低気温	降水量 mm	風向	天候	雲量	
	1	28.0	19.0	35	30.5	10.0	N	○	2	
	2	27.0	18.0	35	30.5	15.5	N	○	5	
	3	28.0	19.0	36	32.0	11.0	N	○	3	
	4	31.0	22.0	39	32.5	11.0	W	○	7	
	5	29.0	21.0	43	34.0	14.0	N	○	5	
	6	29.0	21.0	43	33.5	14.0	N	○	3	
	7	27.0	22.0	59	34.0	17.0	E	○	7	
	8	28.0	21.0	47	32.0	15.0	E	○	5	
	9	28.0	21.0	47	31.5	17.0	N	○	7	
	10	25.0	20.0	52	30.5	16.0	N	○	5	
	11	21.0	17.0	52	30.5	12.0	W	○	3	
	12	28.0	21.0	47	28.0	10.0	E	○	7	
	13	30.0	22.0	44	33.0	13.0	E	○	5	
	14	26.0	19.0	46	33.0	12.0	E	○	3	
	15	26.0	19.0	45	31.0	15.0	E	○	3	
	16	28.0	19.0	36	31.0	17.0	N	○	5	
	17	27.0	19.5	43	32.0	11.0	N	○	3	
	18	25.0	19.0	51	32.0	15.0	N	○	7	
	19	26.0	18.0	40	31.0	14.0	N	○	5	
	20	28.0	19.0	36	32.0	12.0	N	○	3	
	21	27.0	18.0	35	33.0	15.0	N	○	7	
	22	29.0	18.0	32	32.5	15.0	N	○	5	
	23	27.0	17.0	29	33.0	16.0	N	○	3	
	24	30.0	20.0	32	31.5	15.0	N	○	7	
	25	29.0	19.0	31	33.0	17.0	N	○	5	
	26	26.0	22.0	66	33.5	19.0	W	○	3	
	27	23.0	18.0	56	31.0	14.0	N	○	7	
	28	28.0	20.0	42	32.0	16.0	N	○	5	
	29	30.0	20.0	32	34.0	14.0	N	○	3	
	30	31.0	19.0	21	35.0	14.0	N	○	7	
	31	29.0	22.0	48	35.0	15.0	E	○	5	
	合計	855.0	609.5	1304	999.5	441.5				
	平均	27.0	19.5	42	32.2	14.2				

である。運動競技と賭としまつわる美妙な娛樂にふける彼の如きはけだし珍中の珍とすべきである。

彼にはもう一つ妙な癖があつた。それは就寝前にチンピーラ街、アマドール・ブエノ街、イビランガ街などとじうプロステプロのある界隈を一巡すると、いつも誰もそうした時代があるように、私などは、「一ト廻わりしようじゃないか」

二、三人連れ立つて馬首をあの方向に向けて行くと、屹度ぶらりぶらりと糸の切れた紙鳶のように歩

「どうだ、もう一度廻わろうじゃないか」と誘つて、も、たまには誰々ついて来る場合もあるが、十中八九はそのまま帰つてしまふ。その折り如何にも孤独が淋しい彼の姿が漂々として暗いガス燈へ其の頃はガス燈が多かつたしの蔭に消えて行くのを、私はいつも暫く見つめたものである。

彼とても若い男である。不具者でない独身者であるから、そうした女の客にならなかつたなど、男暮れ虚偽は決して云わないが、彼は女にうつづをなかす遊蕩者ではなかつた。只ああした町の戸口から洩る虹のような赤、桃、黄、紫、緑などを点じた灯

（あの頃には特殊な色紙のセバジ（笠）を尤であるが、しかし彼が大正小学校を創立し、一生かけた電灯を灯すことが許されていた）に彩られた

場所しみじみとその臭気に一種の「肉的」なものを感じて貪る様に嗅ぐことが好きであつた。最も人間的なり適切に言えば動物的な赤裸々な姿を、ああしたアトモスヘーラから觀取ることに彼は深い興味を見えたことも争われない事実である。彼のこうした趣味は変態に迫りと云われないこともないが、男性に多少の変態は附屈物である。その辺に聖人顔をしてしる人達に、反ってかくれたる変態的嗜好あることは誰よりも御本人が御存知の筈である。

「何だ、お前は大正小学校の創立者の妙なことばかり書くではないか」

と非難するものがあるかも知れない。いかにも御教育に捧げるに至つた人間宮崎を知るために、

こうしたことが最も必要であることを信じたが爲めである。

(三)

彼が母国で受けた教育の程度は聞いたこともなし、話したこともないから知らないが、加藤順之助と同時代に外語学校に居つたことだけは確實である。何でも中学校教師の免状を持つていろと云う様な話を誰からか耳にしたことがある。たとえそれが聞き誤りであつたにしても、教育に関する職業に就いていたことがある。たとえそれが聞き誤りではあるが、その職業は「教育」である。従つて彼は此の方面に対しても最も早く着眼し、痛切に第二次世界教育問題を如何にすべきかということを、余り議論を好まない人であつたから、口に出して云うようなことは少なかつたが、痛感していた。

シネマの御しらせ

長崎県観光局提供

全部総天然色

1 此の光りの中で

(お詫びさん おくんち (有名なお祭り))

有名な蛇踊り)

2 長崎の詩

(長崎の団体実寫)

以上二三巻

映寫時間一時間五十分

アナウンサー 宮田輝解説

○ 日時 来る九月二十三日(火)午後八時

○ 場所 バス停 総合会館

○ 入場 無料

○ サントス・長崎は姉妹都市。この映画は

サントス公開の節大拍手で迎えられました。

○ 主催 バス停長崎県人有志

○ 後援 バス停日伯文化協会

橋本はイケアツペ植民地に入つた苦で一時も吸に酔つともむづかしい程のアルコール中毒にかかりされたなどという時があつたが、生死の程を知らぬふうに、西本徳右衛門はコンテ街の今ある豆腐屋から下の二軒目位いの延に理髪屋を開業して、その頃の顔役であつたが、現在はブレンデンテ、ブルデンテ郡内での植民地に入つて珈琲栽培をしてゐる。当時の二とを判然とするには此の人にくくより外道はあるまい。

大正小学校の位置はコンテの坂を下つて行くと右側で、木村清八の向側の引込んだ平家建の一間を借にしたものであつた。生徒数は最初三人、それから五人となり、一人となつた。月謝が月三ミルであった。室の借貸が二十ミルレースであつたから、生徒数がビ名に増加した時でも、漸く室代を支払うに過ぎなかつた。そんなら長崎はどうして食つて行

メルカートに行つて、葱を百レースで一山賣う。その時々と、ビックショニでも当つた場合には、彼は外は牛肉を一キロが三百レース、米が一リットルするものが常であつた。もう遠い昔に日本に帰つて行動を繰り返し申し上げたと云ふことを諱話……たが、未だ生きているとしたら此頃の水くさい酒

この竹下の書いたものによると、宮崎が太正小学校を創立したのは、大正四年十月七日となつてゐる。後援者として西本徳右衛門、藤安吉之助、橋本龜太郎の三氏の名がある。藤安は鹿児島県出身の洋裁屋である。何時もピンガの香をぶんぶんさせて、気焰が絶頂に達すると誠に恐れ多い話であるが、大正天皇が皇太子殿下おわせられた時代に、其の御召物を織縫し申し上げたと云ふことを諱話……するものが常であつた。もう遠い昔に日本に帰つて行つたが、未だ生きているとしたら此頃の水くさい酒

で、これも三、四百レース、以上の買物を脇の下にかかえて戻つてくると、米と葱と牛肉との雑炊を作四万人・大正生れは一三・五%の一・四九七万人となる。是が彼にとって最上のメヌーであった。勿論である。

彼は水ばかり飲んで一日も二日も過ごすのである。こうした不規則で乱暴な生活が将来彼の死因を作つたものである。

大正五年六月、当時野良夫（現在リオ市ラージ造△船折勤務）山中信一（歯科医リンス現住）等が大将三日駒が根市と川津川市間の六七・七キロの中央道株式会社組織した青年会館を利用させてもらうことに詰が開通し、伊那地方より名古屋方面行きの交通が非常に移転した頃には生徒数も増加して二十人以常に便利になつた。

絡り

上に達していた。

此の青年会館というのはコンテ坂下に初めて建つた二階建（現在の三〇六番）の下の一室で、後の方に現在東山に住む長谷川末記の兄が住んでいた。青年会館などと云うと名だけは素晴らしいが、在伯同胞二十万にもなつた今日も、日本クラブが維持出来ないという國民のことであるから、大したものがなかつたことは勿論である。一階に登る梯子段の裏が室の一隅を邪魔して、余り広くない間取りを一層狭苦しくした。それで家賃がいらないと云うことは、大正小学校にとつて大助りであった。

長野県人会だより 第三十九号

一九七五年九月一日

移転御挨拶

△長野県の暑さ（八月一日）・七月三十日長野県下は真夏の太陽にこりつけられて、上田市三六・九度をトップに各地とも三〇度を越す猛暑で軽井沢でさえ三〇・一を記録した。

△コーヒーハウスの値上げ秒読み（八月一日）・県内各地のコーヒーハウスで原料のコーヒー豆を確保する動きが目立つて来た。

これは世界最大の生産国、ブラジルが五十年振りと言われる霜害に襲われ、大きな被害が出た」とから、コーヒー豆相場が暴騰しており、最低三割の値上がりは避けられないものとみている。

△独居老人福祉電話（八月八日）・長野市は来月から全国に先駆けて独り暮しの老人を対象に福祉電話を設置する。これはボタン一つ押すだけで医者や知人を呼びだすことが出来る便利なもので、装置に医者の電話番号を記憶させ、さらに力セット、テンプにメッセージをセットしておき、ボタンを押すところテープが回るようになつた付掛け。

△戦後の過半数（八月一日）・総理府東京局は、日本人口は八月十五日で一億一千百万人に、そして戦後二年は五千四百八十四万に達し、全体の四九・四%を占め、来年二月末か三月始めに五〇%を超過す

ると発表した。反面明治生れは九・三%の一・〇三%かえり戻つてくると、米と葱と牛肉との雑炊を作四万人・大正生れは一三・五%の一・四九七万人となる。

△信州青年希望の船（八月十六日）・今年で二回目の信州青年希望の船の海洋セミナーは二十四日神戸出帆の予定。八月八日まで十六日間県下の青年四六〇人が香港、マニラを過ぎて沖縄海洋博を見学。

△県下に初のハイウエイ（八月二十四日）・昨日二十日駒が根市と川津川市間の六七・七キロの中央道出帆の予定。八月八日まで十六日間県下の青年四六〇人が香港、マニラを過ぎて沖縄海洋博を見学。

ナンセンス・クイズ（3）

1・ある小学校の生徒は一日に十一回食事をする。どうして？

2・消少納言は夜独りシコシコしてゐる。何しているの？

3・猫か一匹空にはいつたが、出てきた時には足が十二本になつていて、どうして？

4・瀕死の国王が、そばへ呼んだテレビの司会者はだれ？

5・酔っぱらいが魚市場へ買出しに行つたら、魚を

次ページへ

私儀、アルト区に入植以来二十数年の間皆様に親身ち及ばぬ御世話をなつて参りましたが、此度家内が健康を害し、現在までの家業継続が困難となりましたのでやむを得ずサンバウトへ移転しなければならなくなりました。

病弱の家内には度々御親切なる御見舞を頂戴し、又お別れに際しましては御丁重なる御饌別を賜わり、御芳志誠にありがとうございました御礼申し上げます。

長い間御世話になりましても何う御恩報じ出来ず御別致することは實に心苦しい次第でございますが、何卒御寛恕を希い、併て皆様の御健康と益々御繁を御祈りして略儀紙上を以て御別の御挨拶に代えさせて頂きます。

一九七五年九月十五日

後藤正

恵美子文

投げつけられた。どんな魚？
答

1、朝夕二食の外、昼学校の給食（九食）があつたから。

2、枕の掃除（まくらのそうじ）
3、草をくわえていた△十〇リ12

4、大橋巨泉（王は死去せん）

5、サケ・サメ・タラ・コイ。

州道通過を喜ぶもの

梶 山 茂 平

去る九月十四日、総合会館に於いて珍しく中央区親睦会の臨時総会が開かれた。議事はランシヤリヤもシャーからある十アルケーレスの土地の所有者であるのだ。市役所側より豊島副市長、加藤市会議長、西氏の出席があり、席上豊島副市長より事情説明があつた。

西市長時代よりの愚案であり、十数年間に亘るバストス市民の夢であつた州道工事に愈々近日着手する事になつた。誠に歓びに耐えないが、それに依つて当然起る可き問題などに対しても州政府が直接以上の理由で、市としては五十戸の土地所有者の皆さんに無償提供をお願いしたのですが、

或特殊な一件を除き、皆様の御理解と御賛同を得まして、協力して頂くことになりました。誠に歓びに、むしろ躊躇されてゐるのは、共産党では打ひだすに耐えません。土地所有者の方々にとっては多少にうかと、なかなか民衆も政治の駆引がうまくなつたかかわらず土地を分断されるということは、大変迷惑なことに違ひありません。

若も有償を希望すると言う事であれば州道路局としては勿論支払わなければならぬ義務があります。而し州道通過に依つて私達市民の長年の夢が実現し、その上この州道が少からずバストス発展に寄与するという、されば、バストスの将来にけ非常に盼るい希望が約束される訳であります。

そういう意味で中央区の皆様も、他の地主同様州政府に協力御賛成をお願い致したものであります。

その間二時間半に亘り質疑応答があり、多少の糾余曲折のあつたことは否めないが、吾々の様に政治的知識の欠乏症患者には、新知識の吸收で活を入れられ、眠つていた神経に一服の清涼剤であり、誠にこの意義ある総会が、四百に近い区内中権か二、三

十名にも満たない出席者で聞かなければならなかつたという事です。

昨年私が訪日した時耳にした話ですが、勢國県内の磐田市と掛川市の中間に小笠山という山岳があります。

その西になだらかな丘陵地帯があります。そこには荷物専用のジエント機の空港を作ろうという政府試案が発表された訳です。

すると俄然數市町村の隣接地域の住民が廃棄ガスと騒音公害を楯に搔反対の烽火を挙げたのだそうです。

ところが利害関係や其の他で必ずしも足並みは揃つて、イアクリー聞の州道開通に関するに、咸田空港の建設を背景に居座り戦湖で抵抗を続

められた住民も、政府の強行手段に矢折れ、諦め尽きて、どうとう政府の方針に屈服せざるを得なくなつたと

いうのです。

しかも共産党に踊らされて最後まで頑冥に抵抗を続けた住民は頼みの綱の有償の権利まで打ち切られ、辻々止と勇ましく戦つてゐる者とあるのですが、必ず機を見て妥協の形をとるだろ

うと想われます。

そうした前例を知つてゐるので、始めから中立の表面さも共産党に踊らされてゐるよう見えても、優秀な苗木は農林省公認の

果樹園成功の秘訣——

それは、苗木の状況にあります

T. MORIMOTO & FILHOS LTDA C.Post.171, Fone 29 Eua Duque de Caxias 524-F

各ヒツソンを巡回して居ります

かう、宜しくお願ひ致します

森元苗木本舗で御相談下さい。
黒松、赤松、杉、ツツジ各種、バラ
ツバキ等花木類の苗木いろいろ。
特にブドー、梨、リンゴ、栗、マンガ
クルミ等多量御入用の向には特別
御相談に応じます

森元苗木本舗

電話二九番

日本の景気回復？

◇ 近着の文書から

日本人にとって、いま最も好ましいニュースといえば、恐らくインフレはすでに制御されたという話にほろうが、日本政府の厳しい金融引き締め政策により、イ・フレの上昇率は昨年の十月の二十六%から十七%まで下った。卸売り価格の値下りは、さうに大きかった。

その他の現象を見ても、日本経済が蘇醒しているのは明らかだ。例産企業件数は、すでに減る傾向をみせているが、東京の株式相場も上向きの勢いを取り戻している。日本の円レートも上ってきた。そして、東京の金融市場は早くも諸外国の資金を吸収しているという具合である。

しかし楽観的にさせら現象の裏には、やはり人々を悲観的にさせる要因もわだかまっている。日本のGDPの成長率は個人消費の増減が一部分を占めていた。

いろが、こきごろ政府が発表した報告書は、消費者が相かわらず消費をためらっているため、消費はまだ停滞していると指摘した。つまり、日本人は目下節約につとめており、多くの商品、例えばカラーテレビなどは在庫過剰になっているのだ。

また、工場の多くは生産活動を能力以下に抑え、いくつかの工場は昨年の大幅な生産削減により、閉鎖した方がまし状態にあるし、失業者も増加している。現在、七人の求人に対し、十人の求職者かい

るという。

このような情況にあるとけいえ、多くの日本人及び外国人は依然、日本経済は数ヵ月内に元に戻ると信じている。しかし、経済の動向は政府の財政金融政策や中東情勢など多くの問題にかかわっているのである。それなら問題の中で、日本はどうすることも出来ない事柄はもちろん中東情勢だ。もしまだ中東で戦争が勃発し、あるいは再び石油ショックが起つたら、日本経済はたろまろ堪えられなくなるだろう。

要するに問題は、高度経済成長に慣れ切った日本が、それを根本的に調整して、エネルギー危機が生み出した比較的低い経済成長率に適応できるか、何かにあると思われる。東京の政、財界の指導者の多くは、日本の恐るべき経済発展の時代はすでに過ぎ去ったと公言しているのである。

南洋商報(シンガポール)六月十日

日本経済にはまだいくつかの不安があることを指摘しているのと同時に、高度生長時代の工ノミニック、アニメルに戻るがともいっていふうだ。

映画鑑賞のしおり

「沖縄決戦」 東宝映画超大作

末九月二十六日、二十七日にシネ・バストスで上映される「沖縄決戦」第一部、第二部一挙に上映される長篇映画の解説を試み、映画ファンの参考に供したいと思う。

「歎動の昭和史、沖縄決戦は、太平洋戦争最後の悲劇と言われる沖縄戦の全貌を通して、戦の中に生き、そして死んでいった日本人の魂を眞実に描いた映画である。沖縄戦は、日本が経験した唯一の国内戦であり、日本の運命を賭けたこの戦には十万の軍人に加えて、民間人十五万の尊い血潮が流れている。住み慣れた郷土は焼かれ、家族は散り散りに引き裂かれてながら、沖縄は日本のために、天皇陛下のためめくと言葉名のもとに、本土防衛の捨て石となつて全土を擣げた。

その犠牲は戦後三十年経つた今もなお、日本と沖縄の関係の中に償われる、こと残っている。日本が戦敗となることを免かれ、戦後の平和と繁栄をもたらされたのを、こういう沖縄の犠牲の上に立つてのことだという、ことを我々は忘れてはならないであろう。

この映画を見て沖縄県民十五万の冥福を祈ろう。

お・し・らせ

安い、おいしい

リオグランデ米(四〇四)

多量に入荷いたしております。

不況の折柄、少しでも安く、且つお美味しいお米をと困って居りました処、

都合よくリオグランデ米の上等が
(四〇四)が多量に入手致しましたので皆様にお領け致しますから、御入用の方は、品切れにからない内に早く御申越せ下さい。

ディスク・ノベンブル街一四七番地
ブランズコデバストス

電話一〇六番
三五八番

